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おめでとう御座います！！ 

 

桧山さんと荒井さん宅 に 去る

５月１２日会長と瀬戸さんが

お祝に上がりました。 

 

桧山さんに米寿のお祝い 

 
 

荒井さんに喜寿のお祝い 

 

 

後藤さんには総会時に喜寿の

お祝いをさせて頂きました。 

 

いつまでも お元気で！！ 

♦新入会員の紹介♦ 

中 山 健 一
なかやまけんいち

さん 

 

日本人会の皆様、今度、皆様↗ 

 

のお仲間に入れさせていただ

く中山健一です。早く皆様に 

打ち解けられます様がんばり

ますので、宜しくお願いいた

します。私の年齢は 74 才、

1948年 11月 2日生まれです。

趣味は、ジグソーパズルの組

み立て、下手な将棋、一人で

バイクの遠乗りです。私は、

これからも、チェンカム郡 

ファイ、クアンに 住 む予定で

す。私の日本の生まれは、 

長野県長野市川中島町です。

川中島町としては、全国的に

有名な川中島白桃が有りま

す。この川中島白桃を最初に

栽培した方は、池田正元さん

といって、素晴らしい方で、

特許権をとろうとせず、どの

地方にも無許可で、栽培法を

広めた川中島町民が誇れる、

素晴らしい方です。 又、近く

には、川中島古戦場が有りま

す。上杉謙信と武田信玄が戦

った場所が有ります。

 

お譲りします！！ 

会員の宮崎様（御住所:A.Pad Daet Chiangrai）より、中古洋食器をお譲りしますとの事です。 
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長野市大門町には、善光寺が

有ります。7 年に一度の御開帳

が有ります。あまり混雑する

ので、地元の人達はいきませ

ん。 

どうして 私がタイに住んでみ

たいと思ったか、皆さんにお

話したいと思います。私は、

小さい子どものころは、鼻水

を垂らして、チャンバラやっ

たり、魚取りしたりで、楽し

く過ごすことがありました。

貧乏はしてましたが、楽しく

過ごすことが出来ました。た

だ、両親は働く場所がなくて

大変だったです。そんな昔の

風景が、タイの現在の風景に

マッチして、タイに住んでみ

たいと思いました。 

こんな私ですが、よろしくお

願いいたします。 

 

⠖⠙⠖⠙⠖⠔⠙⠛⠦⠢⠒⠺⡉⡈⠖⠙⡅⡒ 

 

湯口昭治
ゆぐちしょうじ

さん 

 

 
 

皆さんこんにちは、昨年の8月

末に、チェンライに戻りまし

た、 

湯口 昭治です。 

2019 年初め、日本に住んでい

た家内が急病との連絡があ

り、慌てて日本に戻りまし

た。家内は、その後、順調に

回復、2020 年 1 月にタイに戻

りました。 

その後、コロナ対策の為の入

国、出国の条件が厳しくな

り、簡単にタイに戻ることが

難しくなりました。そのた

め、家内を追って戻る予定

が、4 年弱日本に住むことにな

りました。 

昨年8月にやっとコロナ規制が

解除されたのを、機会にタイ

に戻りました。 

 

私は、大学の電気科を卒業

後、電子部品の製造販売して

いる会社に就職、その後、開

放政策が始まった北京を皮切

りに、イギリス領の香港、そ

して中国返還後の香港、そし

て中国蘇州での勤務と、30 年

ほど海外で、工場管理、販売

管理の仕事を行い、定年後

は、日本でマンション管理の

仕事をしていました。 

今回は、日本のアパート等を

全て引き払い、タイに骨を埋

めるつもりで来ました。幸

い、土地も家も有りますの

で、年金でのんびりと過ごす

ことが出来そうです。 

 

さて、時間が出来ると、大切

な事は、何をするかに成りま

す。幸い、私は、高校生時代

から始めた、映画鑑賞（主に

アメリカの映画とアメリカの

ドラマ）、音楽鑑賞（クラシ

ック音楽とフォークソング、

主に中島みゆき、吉田拓郎、

井上陽水等）それとオーディ

オ（一時期はかなり凝ってい

て、アンプ、ＳＰと集めて少

しでも良い音をと頑張りまし

たが、海外での勤務が多くな

り、その国で出来る範 囲で頑

張っています、タイも同じで

すね）趣味があり、今になっ

ても継続しています。その

為、毎日、好きな映画、音楽

と楽しむ事が出来ますので、

時間を持て余すことは有りま

せん、反対に足りない気分で

す。 

是非皆さんも、長く続ける趣

味を、持つ様に心がけられた

ら如何でしょうか。 

折角の貴重な時間を無駄にし

ないために。 

映画、音楽が好きな方、是非

ご連絡を下さい。 

お待ちしています。 

 

⠖⠙⠖⠙⠖⠔⠙⠛⠦⠢⠒⠺⡉⡈⠖⠙⡅⡒ 

 

執行裕司
しぎょうゆうじ

さん 
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究極の美を求めて！ 

成岡 卓翁 

「酒と酒器のエキシビション   

物語」から抜粋 

 

第二巻 意外な器との出会い 

① 料理屋で包丁修行 

 

 

 
 

オープンはしたものの、美味

しいお酒に合う料理を 提供で

きる訳が無い。グルメだった

ので成岡は地方から取り寄せ

る事で、他店に出来ない食材

を提供しようと考えて居た。

しかし、お客さんのニーズは

「新鮮なお刺身と美味しいお

酒」なのである。 

幸い大泉副館長（本業は社会

保険労務士）の仕事先で、大

阪・心斎橋の小料理屋「四

季」の女将が、「簡単な包丁

捌き位だったら教えて上げて

もいいよ」と言って貰えた。 

早々に通勤途上の地下鉄御堂

筋線の心斎橋駅で下車して、

徒歩５分も掛からないお店に

早朝お邪魔した。女将は大阪

市中央区卸売市場に買い付け

に行き、一旦仕入れた鮮魚類

を店に持ち込み、その後自宅

に帰って一寝入りするのを日

課として居た。 

鯛やヒラメにタコなどを買っ

て居る。まずはタコの処理で

ある。そこで「あんた！タコ

のオスとメスの見分け方知っ

てる ？」 と訊く。「いいえ、

全然気にもして居ませんでし 

 

 
 

 

た。」と答えると、「足の吸

盤の不揃いなのがオス。綺麗

に揃って居るのがメスや

で。」そして「何で訊くか分

かるか？分かれへんわな！オ

スの方が基本的には美味しい

んや。足を活発に動かすから

美味しいんよ。メスは子供を

宿すから、栄養分がそっちに

行くし、綺麗に見せてオスを

引き付ける必要から吸盤は整

列するんやで！」「そしたら

どれ位の重量のが美味しいと

思う？」と訊いて来る。それ

にも答え切れずに いると「 ３

㎏前後が一番美味しいん

よ。」と教えて貰えた。 

そして、網に入ったままの明

石蛸をすり鉢に入れてスリコ

ギで叩いてから取り出し、胴

体（我々が頭と思って居るの

は胴体）をひっくり返して、

墨袋や内臓を取り出すのであ

る。素人には残酷な様に見え

る。それからすり鉢に戻して

一握りの塩をぶっ掛けて、手

で揉むのである。ぬるぬるす

る本体が白く泡立って来る。

それを水道水で洗い流して、

ぬめりが取れたのを確認して

から沸騰したお湯の中に浸け

るのであるが、普通の沸騰水

で無い所がプロの技。酢５０

㏄、薄口醤油１００㏄にお酒 

１００㏄を入れて、本来のタ

コの旨味を引き立てるのであ

る。ここでまた質問された。

「明石蛸とはよく言うけど、

徳島蛸とは余り聞かんやろ。

何でか分かれへんやろな！」 

そこで「何でですのん？」と

訊き返すと「味が違うんよ。

はっきりした事は別れへんけ

ど、餌に違いが在るらしい

よ。徳島言うたら「鳴門の渦

潮」やろ。ゆっくり餌を食べ

てられへんのと違うかな？明

石蛸はゆっくり美味しい餌を

食べれるから美味しいよ。」

「漁師の世界では、瀬戸内科

医の向こうとこっちで「タコ

合戦が在り、明石蛸が負けて

徳島のタコが明石で上がる事

が在るけど、味がちがうや

て。」 

その道の世界に生きる人達に

はそれぞれうんちくが在るっ

て言う事の様だ。 

８ 本の足が丸まったら引き上

げる。時間的には再沸騰した

ら引き上げのタイミングの 様

で、取り出しフックで吊るし

て置く。スーパーなどで売ら

れて居る様なピンク色まで湯

がくと台無しに成るのであ

る。 
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✷✷✷✷✷✷✷✷✷✷✷✷✷

✷✷✷✷✷✷✷✷✷✷✷✷✷ 

 

私たちの行動規範： 

トムソン・ロイター「信頼の

原則」 

［チェンコーン（タイ）２１

日トムソン・ロイター財団］  

- タイ北部の村に住むカム・

トーンさん（４８）は、毎年

２月から４月になると近くを

流れるメコン川に膝までつか

りながら、川藻を集めてい

る。 売り物にしたり、家庭で

料理に使ったりするためだ。 

 
 

写真は２月撮影（２０２３年 

トムソン・ロイター財団 /Rina 

Chandran） 

トーンさんをはじめ、メコン

川沿いで暮らす女性の多く

は、何十年間も「カイ（シオ

グサ）」と呼ばれる川藻を収

穫してきた。だが、中国がメ

コン川の上流に十数カ所のダ

ムを設置してからというも

の、収穫量は激減した。 

複数の研究者は、ダムによっ

て水流が変化し、カイやコメ

栽培に欠かせない川底の沈殿

物もせき止められていると指

摘する。 

「乾期は普通は、水が澄んで

いて水位が低く、川に入って

カイを採ることが簡単にでき

た。でも今は、乾期でも水位

が高くなり、収穫が難しくな

ってきている」 

地元の市場にカイを売って生

計を立てているトーンさん

は、両手いっぱいに持った糸

状の緑藻を丸め、肩にかけた

ナイロン製の袋に入れなが

ら、こうこぼした。 

「以前よりもカイの収穫に時

間がかかるようになってしま

った。カイの量も減り、収入

に影響するようになった」 

タイ・ラオス国境にほど近い

チェンコーンで暮らすトーン

さんの収入は、乾期にメコン

川の水位が下がり、カイも豊

富に生息していた頃に比べ、

３分の１にまで減少した。 

トーンさんによれば、漁師で

ある夫の漁獲量も減少してい

るという。 

チベット高原から南シナ海へ

約４３５０キロを流れるメコ

ン川は、流域の中国、ラオ

ス、ミャンマー、タイ、カン

ボジア、ベトナムに住む数千

万人の農業や漁業を支えてい

る。 

しかし、中国が水力発電のた

めのダム建設を拡大し、季節

外れの洪水や干ばつを引き起

こす懸念が強まっている。ま

た、強力な国家を後ろ盾に持

つ複数企業の手に東南アジア

最長の河川の未来が握られる

ようになったことにも、不安

の声が出ている。 

地元の集落や活動家からは、

クリーンエネルギー推進の機

運の高まりを前に、地元の懸

念や不安が無視されていると

の声が上がる。 

「上流 に建設されたダムが、

漁業やコメ栽培のほか、女性

や高齢者の収入源となってい

る川藻の収穫に影響を及ぼし

ている」 

活動団体「リバーズ・インタ

ーナショナル」のタイ・ミャ

ンマー支部で代表を務めるピ

アンポーン・ディーツ氏はこ

指摘した。 

「川が水力発電の動力源のた

めだけに使われてしまえば、

大勢の命や生活に影響する。

食料や伝統、習慣、生き方に

関わる問題だ」 

 

＜ゴーストタウン＞ 

石炭への依存を減らし、再生

可能エネルギーを増やす方針

の中国では１９９５年以降、

「ランカン川」の名で知られ

るメコン川で１０数基のダム

が建設された。 うち５つは、

それぞれ１００メートル以上

http://thomsonreuters.com/en/about-us/trust-principles.html
http://thomsonreuters.com/en/about-us/trust-principles.html
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の高さがある「巨大ダム」

だ。 

中国はメコン川に流れ込む支

流にも、少なくとも９５基の

水力発電用ダムを建設済み

で、今後も数十基の建設を予

定している。また、メコン川

下流にある他国でのダム建設

事業への資金援助も行ってい

る。 

 

下流域のタイ、カンボジア、

ラオス、ベトナムからなる政

府間機関「メコン川委員会

（ＭＲＣ）」の推定では、チ

ベット高原や上流の中国・ミ

ャンマーの「ランカン川（メ

コン川上流）」流域にある水

力発電ダムで得られる電力

は、年間約４０億ドル（約５

２３７億円）相当に上る。 た

だ、メコン川流域で計画され

ているダムが全て建設された

場合、川の堆積物が上流で閉

じ込められるため、同地域の

主食であるコメの栽培に影響

を及ぼしかねないと複数の研

究で予測されている。 

さらに、ダムが魚の回遊を止

めたり水流を変えたりするこ

とで生じる漁獲量低下の損失

額は、ＭＲＣによると２０４

０年までに２３０億ドル近く

になると見込まれている。さ

らに、森林や湿地、マングロ

ーブの破壊による損害は１４

５０億ドルにまで上る可能性

もあるという。 

メコンダムの監視を行う米シ

ンクタンク、スティムソン・

センターで「エネルギー・

水・ 再生可能プログラム」を

主宰するブライアン・アイラ

ー氏は、チェンコーンのよう

にダムに近い集落での被害は

甚大だと指摘する。 

 

乾期にも発電のため貯水池か

ら放水することで「通常の２

～ ３倍の水量」が流れる一

方、雨期は放水制限によって

流量が半分以上減る可能性も

あるとアイラ ー 氏は分析す

る。 

「これにより、タイ・ラオス

国境の漁村でのゴーストタウ

ン化が進んでいる」と同氏は

続けた。 

「こうした集落では環境の変

化に適応する選択肢が少な

い。高齢者が選べる生業は限

られる。若い世代は移住した

り、別の仕事で生計を立てた

りするかもしれ ないが、順応

するまでには様々なリスクを

伴う」 

ＭＲＣ事務局はこうした懸念

について、社会的影響を評価

し、気温上昇や人口増加によ

る影響も加味しながら、農業

や集落に影響を与え得る流量

や水質をの変化を監視してい

ると述べた。 

 

また、ＭＲＣ事務局は取材に

メールで回答し、水力発電事

業によるリスクを管理して悪

影響を軽減すべく、「ダムの

設計、建設、運営に関する科

学的かつ技術的な指標」を策

定しているとした。 

ただ、活動グループはＭＲＣ

について、地元集落と協議し

ていないと指摘。中国がダム

建設に本腰を入れて以降、よ

り頻繁に、より激しくなって

いる洪水や干ばつについて

も、中国に対する責任追及が

できていないとしている。 

２０１９年から２１年にかけ

ての干ばつでは、中国のダム

が多大な水量をせき止めたこ

とが原因でメコン川の水位が

記録的に低下し、干ばつが悪

化したことが、スティムソ

ン・センターと環境調査会社

「アイズ・オン・アース」の

衛星監視による調査で判明し

た。 
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中国は降雨量が少なかったた

めだとして調査結果に反論。

２０２０年には、 年間を通じ

て自国内の流量データを共有

することでＭＲＣと協定を結

んでいるとしている。 

 

＜エネルギー需要＞ 

国際エネルギー機関（ＩＥ

Ａ）の２０２１年の報告書で

は、新興国や発展途上国にお

ける潜在的な可能性がとりわ

け高いことから、水力発電は

「低炭素エネルギー生成の主

役」だと評価している。 

中国は世界最大の水力発電市

場だ。ＩＥＡによると、中国

企業は２０３０年までにサブ

サハラ・アフリカ、東南アジ

ア、ラテンアメリカ地域にお

ける新規の水力発電のうち半

数以上を担うという。 

メコン川下流域のエネルギー

需要は年間６─ ７％上昇 する

と予想され、「完全な水力発

電開発」によって２０４０年

までに１６００億ドル以上の

経済効果が見込めるとＭＲＣ

は推測する。 

ただ、住民が移住を強いられ

るなど、水力発電プロジェク

トによる影響を懸念する声も

世界中で高まりつつある。 

ラオスでは２０１８年、建設

途中のダムが決壊し、突発的

な洪水で家が流され、数十人

が死亡。「アジアのバッテリ

ー」になることを目指してい

た同国で、水力発電のイメー

ジに影を落とした。 

 

＜「予想不可能な川」＞ 

ラクチェンコーン保護団体の

二ワット・ロイケウ代表（６

３）は、何世代にもわたって

メコン川に頼った生活を送っ

て来た流域の集落の人々も、

もはや川の側で暮らす術が分

からなくなっていると指摘す

る。  

「ダムがあっては、川の動き

が予測不可能になり、これま

で積み重ねてきた知識も無意

味だ」とロイケウ氏は嘆く。

同氏は２０２２年、ゴールド

マン環境賞を受賞している。 

スティムソンセンターとアイ

ズ・オン・アースによるメコ

ンダムの監視は、衛星画像と

リモートセンシング技術を用

いて、２４時間以内に水位が

０．５メートル増減した場合

に、周辺のタイ・ラオス国境

の集落に対して警告を行って

いる。 

だが、こうした監視も他の選

択肢を持たない集落にとって

はほとんど意味が無い、とロ

イケウ氏は言う。同氏は地元

の子供たちに川について教え

る「メコン学校」をチェンコ

ーンで開催しているほか、研

究者にも情報を提供してい

る。 

「人々が望んでいること、そ

れは当然のことながら、包括

的に協議をして川の共同管理

を行うことだ」 

４月まで続く現在の乾期でト

ーンさんはカイの収穫に注力

している。運が良く数キロ採

ることができた日には、一部

を薄く延ばして日干しして乾

燥させる。間食用として、市

場でも高値がつく。 

「毎日、収穫を終えて川を引

き上げるタイミングも、一日

にどれだけ収穫できるかもわ

からない。収穫できるときに

可能な限り採っておかなくて

は」 

 

 

✷✷✷✷✷✷✷✷✷✷✷✷✷

✷✷✷✷✷✷✷✷✷✷✷✷✷ 

 


